



SUPÉRIEUR GÉNÉRAL
CONGREGATION DES
PRÊTRES DU SACRÉ COEUR DE JÉSUS
Dehoniens

Prot. N. 0296/2024

Bruxelles, le 12 août 2024.

Pour Lui je vis : C'est le Christ qui vit en moi (Gal 2, 20)

Lettre au début du centenaire de la mort du Père Dehon et en préparation du 150^{ème} anniversaire de la fondation de la Congrégation

*A nos confrères SCJ
et tous les membres de la Famille Dehonienne*

« L'année jubilaire est dans le cours des années ce que le jour de dimanche est dans l'ordre de la semaine (...) »¹

C'est avec joie que les religieux dehoniens et les membres de la famille dehonienne entrerons dans l'année Jubilaire 2025, annoncée par le Saint Père, comme année de Grâce et d'Espérance pour toute l'Église universelle. En nous unissant à l'Église pour le Jubilé, comme « pèlerins de l'espérance », nous entreprendrons en même temps, notre pèlerinage d'action de grâce à Dieu, pour le centenaire de la naissance au ciel (*vere dies natalis*) de notre Fondateur, le Vénérable Père Léon Jean Dehon, et le 150^{ème} anniversaire de la fondation de notre Congrégation. En effet, le 12 août 2025 marquera exactement le 100^{ème} anniversaire de la mort du père Dehon, et le 28 juin 2028 le 150^{ème} anniversaire de la fondation de la Congrégation des Prêtres du Sacré-Cœur de Jésus.

Ces deux évènements sont d'une signification majeure pour nous tous, parce qu'ils nous invitent à un renouvellement profond, tant du point de vue de notre identité de consacrés comme de notre mission dans l'Église et dans le monde. Chaque membre de la Congrégation et de la Famille Dehonienne, est appelé à vivre ces évènements avec joie, et à en tirer le plus grand bénéfice spirituel et charismatique.

¹ Léon Dehon, *Année Sainte*, dans « Le Règne du Cœur de Jésus », éditorial, Janvier 1900, pp 1-4.

En nous fondant sur la Parole de Dieu, dont la méditation occupait une place de choix dans la vie du Fondateur, mais aussi des Constitutions, véritable témoin de l'héritage charismatique et spirituel que nous a légué le p. Dehon, nous avons choisi comme thème, pour nous accompagner dans ces années de célébration : « Pour Lui je vis : C'est le Christ qui vit en moi » (Gal 2, 20). D'une part, ces mots se présentent comme étant le fondement de l'expérience de foi du Fondateur (Cst. 2), et d'autre part, ils condensent sa vie au service du Règne du Cœur de Jésus dans les âmes et dans les Sociétés. C'est donc en même temps, une plongée dans l'expérience de foi du Père Dehon à travers la méditation des Ecritures, mais aussi, un retour à nos origines charismatique et spirituelle, à travers l'étude et la méditation de nos Constitutions, en particulier du bloc : « Avec le Christ, au service du royaume » (Cst. 9-39)

Le parcours que nous entreprenons, tel qu'il fut présenté au dernier Chapitre général, aura en prélude une année préparatoire, du 12 août 2024 au 12 août 2025, et trois années de célébration. Nous espérons qu'avec l'aide de Dieu et la collaboration de tous, qu'il soit un temps de renouvellement spirituel et vocationnel profond pour chaque religieux de la Congrégation et pour chacun des membres de la Famille Dehonienne.

Durant ce parcours, quatre lieux historiques de la Congrégation auront une relevance spéciale : Bruxelles/Saint Quentin (Belgique/France), Quito (Équateur), Kisangani/Wamba (RD-Congo) et Yogyakarta (Indonésie).

Avec le symbole de la croix que représente la localisation de ces lieux, nous voulons embrasser le monde, pour le réaffirmer dans l'espérance qui jaillit du Côté ouvert sur la croix, expression de l'amour inextinguible du Christ. Ils ne seront pas des lieux exclusifs de célébrations mais des points emblématiques qui serviront pour nous rappeler, approfondir et célébrer les aspects essentiels du charisme que nous avons reçu :

- Bruxelles/Saint Quentin, lieu de la mort du fondateur et de naissance de la Congrégation, qui représentent le berceau de notre spiritualité et de notre engagement social. A partir de ce lieu, nous voulons renouveler notre vocation dehonienne (*Domine, quid me vis facere?*) et redécouvrir notre **identité spirituelle**, les fondements de "notre expérience de foi" (Cst 9) à la lumière de l'expérience de foi du fondateur (Cst. 2-5).
- Quito, lieu de la première mission de la congrégation, qui représente notre **engagement missionnaire et apostolique**. De ce lieu, nous voulons réaffirmer tous ensemble cet engagement pour la mission, chère à notre fondateur, de construire le Règne de Dieu, (*Adveniat Regnum Tuum*), en exprimant et en vivant la dimension missionnaire de notre vocation comme des "témoins de la primauté du Royaume" (Cst 10-15),
- Kisangani/Wamba, lieu du témoignage de foi de nos martyrs, des confrères dont le sang et la vie ont marqué à jamais la terre africaine et le sens de l'oblation vécue dans la congrégation (*Ecce venio, Ecce ancilla*). A partir de ce lieu, nous mettrons en exergue notre **oblation réparatrice**, en nous unissant au sacrifice du Christ sur la croix pour le

salut du monde ; et, à l'exemple de nos martyrs, nous nous renouvellerons dans **la dimension prophétique de notre vocation dehonienne**, "unis au Christ dans son amour et son oblation au Père" (Cst 16-25).

- Yogyakarta, lieu de notre ouverture au monde, dans sa diversité culturelle et religieuse, avec une exigence d'ouverture au **dialogue** et à la **communion** (*Sint Unum*) entre nous, entre les hommes et les femmes de notre temps, et dans le monde où nous vivons. De ce lieu, nous souhaitons renouveler notre engagement social en "participants à la mission de l'Église" (Cst 26-34) et en étant "attentifs aux appels du monde" (Cst. 35-39), c'est à dire, attentifs à promouvoir une nouvelle unité humaine, faite de justice et de paix, soucieuse d'une écologie participative et de la préservation de notre maison commune, en témoignant du fait que "la fraternité dont les hommes ont soif est possible en Jésus-Christ" (Cst. 65).

Chaque aire géoculturelle, en coordination avec le Gouvernement Général, s'organisera pour que chaque thème soit dûment abordé et partagé avec les autres aires et en communion avec la Famille Dehonienne. Pour cela, nous attendons des supérieurs des entités qu'ils constituent leurs comités ou commissions locales. A leur tour, nous demandons aux Conférences des supérieurs majeurs de chaque aire géoculturelle, qu'ils nomment une commission continentale. Nous espérons qu'au début du mois d'octobre le secrétariat générale de la Congrégation aura déjà reçu les noms des coordinateurs et secrétaires de la commission de chaque aire géoculturelle, pour développer de la meilleure des manières la collaboration et la programmation générale.

Je vous invite à utiliser ce temps, individuellement et communautairement, pour revisiter notre identité et notre mission à partir de la prière, de l'étude mais aussi à partir de nos apostolats.

Avec la présente, en ce jour du 12 Aout 2024, et dans cette maison où mourut notre vénérable Fondateur le Père Léon Jean Dehon le 12 août 1925, je déclare ouvert le parcours de notre Jubilé dehonien, qui va de ce jour mémorable jusqu'au 28 juin 2028. Puissent ces années de préparation, de formation et de célébrations renouveler notre réponse à la vocation d'amour et de réparation que nous avons reçue, augmenter notre zèle missionnaire et notre passion pour la justice et la paix, pour la sauvegarde de notre maison commune, afin que nous soyons, toujours et en tout lieu, « prophètes de l'amour et serviteurs de la réconciliation des hommes et du monde dans le Christ » (Cst 7).

P. Carlos Luis Suárez Codorníu, scj
Supérieur Général
et son Conseil